
上越あたご包括支援センター管内 介護支援専門員と医療専門職との連携研修会～訪問看護編

令和元年10月11日 金曜日  16時から17時30分  清里コミュニティプラザ

アンケート結果

職  種   ： ケアマネ  

経験年数(現職)：

①1～5年 10名  ②6～10年 3名  ③11年～15年 4名  ④16年以上 2名

1、本研修会は、有意義でしたか？      

       ①はい 18名   ②いいえ 0名  ③どちらとも言えない     無1名

回答の理由

    ・ 訪看さんより直接話が聞けて良かった

    ・ いつでも気軽に利用者のことを相談ができる

    ・ 現状についての意見交換が出来て良かった

    ・

    ・

    ・ サービスに対するハードルが下がった気がします

    ・ 訪問看護さんからケアマネへの思いなど聞くことが出来た

    ・ 訪看と顔を合わせて話ができ有意義でした。

・ 看護師とのグループワーク

・ 訪看の立場で困っていることなどが聞かれて良かったです

・ 訪看からの意見が聞けて良かった ②

・ 相談はいつでもOKということが分かりハードル高くないことが分かった

・ 顔の見える関係作りが出来て良かった

2、 日程について

時期は、   ①良い 17名  ②悪い 0名   ③どちらとも言えない 1名

 回答の理由をお書きください

  ・ 月の中頃である

  ・ 冬は外してください

  ・ 月初めは参加しやすい

  ・ 雪が降らない時期なので月初め、月末は忙しいので10日前後は丁度いいい

  ・ 請求が終わった後で定期訪問までゆとりがある

  ・ 月の中旬は参加しやすい時期であった

  ・ 雪がなくていい

時間は、   ①良い 17名   ②悪い 1名   ③どちらとも言えない 1名

 回答の理由をお書きください

  ・ 仕事のめどを付けた後であるから

訪看さんスタッフから直接話を聞くことが出来たことはとても為になり、今後の業務に役立

つと思う

サービス導入についての時期を考えてしまうところがあったが、早めに相談しより良い支援

につなげていきたいと思った



  ・ 時間も良かった

  ・ そのまま終業出来る為

  ・ 17：30までということで、この後に訪問の予定を入れずに参加できるため

  ・ グループワークの時間が通常より⾧くたくさん意見が出た

  ・ もう少し早い時間だとありがたいです

  ・ 中途半端な時間でなくていい

3、 明日から実践しようと思うことをお書きください

・ 指示書はいつから利用するからとお願いすると早いこと

・ 些細なことでもまず相談から始めてみたい

・ 困ったことがあったら相談してみること

・ 家族が訪看導入に消極的でも訪看に相談したい

・ 訪看さんとの連携

・ 自分一人で抱え込まず医療について必要かどうか相談する

・ MCネットを活用する

・ 認知症の症状がある方へ、訪看利用は目からウロコだった。実際に利用してみたい

・ 認知症の方が受診時、専門医へ紹介してもらうように連携していこうと思った

・ 訪看のサービス時に本人の様子を見るために同行してみようと思います。

・

・ 気軽に訪看に相談していき連携を深めていくこと

・ 困ったことは迷わず訪看に相談する

・ 相談できる訪看事業所を自分自身が作る

・ 認知症の方への支援に訪看導入を提案したい

・ 迷ったら直ぐ相談します

・

・ 難病の方訪看導入について相談してみようと思います

・ 相談することから始めていきたい

4、 研修会を通して、感じた職種間の連携課題をお書きください

・

・

・ ハードルが低くなりました。具体的に話して頂けて良かったです 

・ 自身の専門的な知識が足りないので理解できない部分あったのでもっと勉強したい

・ MCネットの活用について

・ 気軽に相談できる体制づくり

ハードルが高く感じていたが、分らないことは相談しやすいということを今回の研修で

分かった

どうしたらいいか迷っていた事例があるのでアドバイスを頂いたように早めに相談しま

す

訪看さんは何となく依頼してよいか悩むところだったが事前に利用者宅へ行ってもらうとス

ムーズに運びやすい

お互いに忙しいのではと感じていた。サービスがないかも知れないのに相談、カンファレン

スに呼んでいいものか勝手に壁を作っていた



・

・ それぞれの役割で上下関係がなく連携して支援を行っていく事が大切

・ 医療面

・ 主治医を理解すること

・ 顔の見える関係を作っていく

5、 本日の研修会について、意見・感想等をご自由にお書きください

・ とても勉強になりました。 2

・

・ 参考になりました

・ グループに分かれ、少人数で話すことで話しやすかった

・ 今まで関わったことのないステーションの方と話ができとても良かった

・ 分らないことなど看護師さんから直接聞くことが出来有意義な時間です

・ 看護師からの話がたくさん聞けて良かった 2

・ 有意義な会でした

・

・

6、 今後の研修会への要望をお書きください

   ex . 次年度は、どの専門職と話し合いたいか

今日の流れでACPについて医師に聴きたい

薬剤師

精神保健

訪問リハビリ

看護師

地域の主治医

ざっくばらんに意見を言い合える関係作りが大切。いつでも気軽に相談に乗ってもらえ

助かっている

私は介護職からだったので医療についてはハードルが高かったが、気持ち的には気楽に相談

したいと思えた

訪看ステーションの訪問エリアマップなるものの存在を知りました。帰りに持ち帰りた

いと思います

たくさん意見が交換出来て良かった


